

BAB V

PENUTP

A. Kesimpulan

Berdasarkan data dan hasil penelitian di lapangan tentang Manajemen Ekstrakurikuler Pramuka dalam Meningkatkan Karakter Disiplin Siswa di SMA Negeri 1 Ciwaringin Kabupaten Cirebon maka dapat diperoleh kesimpulan bahwa:

1. Penerapan manajemen pada kegiatan ekstrakurikuler Pramuka di SMA Negeri 1 Ciwaringin dimulai dengan tahapan perencanaan (*planning*) program kerja, selanjutnya tahap pengorganisasian (*organizing*), tahap berikutnya pelaksanaan (*actuating*) program yang telah direncanakan dengan penentuan waktu yang telah diperhitungkan dengan baik, dan tahap pengawasan (*controlling*) terhadap kegiatan ekstrakurikuler Pramuka di SMA Negeri 1 Ciwaringin, sangat menekankan pembinaan karakter disiplin siswa atau anggota Pramuka.
2. Bentuk-bentuk kegiatan pembinaan karakter disiplin siswa melalui kegiatan ekstrakurikuler Pramuka di SMA Negeri 1 Ciwaringin yaitu pembiasaan kegiatan kedisiplinan menaati aturan, keteladanan dari pembina dan pengurus serta penegakan aturan melalui kegiatan latihan rutin, baris-berbaris, perkemahan, dan pengujian SKU Bantara.
3. Faktor pendukung pembentukan karakter disiplin siswa melalui kegiatan ekstrakurikuler Pramuka di SMA Negeri 1 Ciwaringin yaitu

adanya motivasi siswa mengikuti kegiatan ekstrakurikuler Pramuka, adanya dukungan dari keluarga, dukungan dari pihak sekolah, dan adanya kompetensi yang dimiliki pembina dan pengurus. Sementara faktor penghambatnya yaitu pendanaan ekstrakurikuler Pramuka, dan kurangnya partisipasi dari beberapa orang siswa atau anggota ekstrakurikuler Pramuka.

4. Upaya untuk menyelesaikan permasalahan kegiatan Pramuka dalam meningkatkan karakter disiplin siswa dengan koordinasi yang baik antara Pembina baik putra maupun putri, wakasek kesiswaan dan kepala sekolah untuk menyampaikan usulan dalam bentuk proposal yang tentang apa saja hal-hal yang dibutuhkan. Kerja sama dengan wali siswa melalui rapat komite sekolah agar dapat memberikan dukungan dan motivasi kepada putra putrinya untuk mengikuti kegiatan ekstrakurikuler Pramuka. Perlu adanya laporan rutin tentang pelaksanaan kegiatan oleh Pembina ekstrakurikuler Pramuka dalam bentuk laporan tertulis dilengkapi dokumentasi, program kegiatan, tujuan, absensi siswa, pengurus maupun Pembina. Penggunaan metode penyampaian materi kepramukaan yang lebih bervariasi, serta upaya penegakan disiplin yang lebih baik lagi dengan aturan yang ketat dan sanksi yang mendidik.

B. Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan dan hasil penelitian di atas, maka penulis akan memberikan rekomendasi untuk pihak-pihak yang terkait dalam penelitian ini, yaitu sebagai berikut:

1. Bagi Kepala Cabang Dinas Pendidikan Wilayah X Provinsi Jawa Barat, diharapkan agar lebih giat lagi dalam mensosialisasikan ekstrakurikuler Pramuka sebagai ekstrakurikuler wajib di seluruh satuan pendidikan khususnya tingkat SMA/ SMK, dan banyak merekomendasikan kegiatan-kegiatan Pramuka dalam meningkatkan karakter disiplin siswa.
2. Bagi Kepala sekolah SMA Negeri 1 Ciwaringin, diharapkan agar program wajib Pramuka di sekolah ini bisa dilaksanakan lebih maksimal lagi, supaya proses peningkatan karakter disiplin siswa melalui kepramukaan bisa merata ke seluruh siswa SMA Negeri 1 Ciwaringin. Kemudian, mohon disuport untuk pelaksanaan kegiatan Pramuka ini baik dari segi pendanaan maupun pemenuhan kelengkapan fasilitas penunjang.
3. Untuk Pembina dan pengurus ekstrakurikuler Pramuka agar lebih optimal dalam mengelola kegiatan Pramukan dengan perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan dan pengawasan yang lebih baik. Semua bentuk-bentuk kegiatan Pramuka agar dilaksanakan dengan menarik dan menyenangkan terhadap siswa dengan konsep inovasi dan kolaborasi, supaya siswa yang sebelumnya tidak tertarik pada Pramuka

memiliki rasa keingintahuan pula terhadap dunia kepramukaan, dan siswa yang sebelumnya bergabung dalam kepramukaan, bisa lebih semangat dalam mengikuti setiap program kepramukaan yang telah direncanakan, sehingga karakter disiplin siswa SMA Negeri 1 Ciwaringin bisa lebih meningkat lagi dalam mewujudkan visi, misi dan tujuan sekolah.

4. Untuk siswa atau anggota Pramuka, hendaknya selalu berupaya meningkatkan disiplin dengan mematuhi peraturan sekolah dan ikut serta dalam kegiatan ekstrakurikuler Pramuka di SMA Negeri 1 Ciwaringin.

